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COMPTE RENDU 
COMITÉ DIRECTEUR 

 
26 janvier 2022 

Visio-conférence Teams 
 

 
Présents :   Patrick ANDRÉANI, Danièle AYEL, Claire BARANGÉ, Wissem BERHILI, Pierre BILLARD, Régis 

BOYER, Jean-Yves CALLON, Martine CHABRIER, Ludovic CLAVIER, Emmanuelle CLOUD, Béatrice 
COIRE, Arnaud DE VAUBOREL, Fabrice DEMAZEUX, Denis ESCAFFRÉ, Corinne FEIX, Luc FORTIER, 
Jean FOURNIER, Sara HENOCQUE, Cédric JAVARD, Corinne MAGNIEZPhilippe MAURY, Malika 
MESRAR, Corinne MERCIER, Kathia PERRIN, Yann PETITPAS. 

Excusés :  Stéphanie CLAVIER, , Marie-Pierre MARCHAND, Olivier NICOLAS, Stéphanie ROBIN, Nicole 
TRIPOTIN. 

Invités :  François TARRÊTE, directeur général, Thomas THIBEDORE, coordinateur ETR, François-Régis 
BRUNO, Délégué CSE, Alexandra BONAL-BELSEUR, présidente CD91, Annick SICLAY, présidente 
CD75. 

 
La réunion commence à 20h15. 
 
Ordre du jour : 

1. Actualités fédérales 
2. Point financier 
3. Point sur les premières compétitions et nouveaux protocoles - représentants régionaux 
4. Point sur les formations 
5. Signature COT 
6. Contrat d’engagement 
7. Webinaire : Colosse aux Pieds d’Argile 
8. Colloque des Structures déconcentrées 
9. Point technique par les RTR 
10. Présentation DRA - Situation du haut-niveau en IdF 
11. Activité de la commission de labellisation 
12. Activité de la commission médicale 
13. Situation en regard du sport scolaire 
14. Questions diverses 

 

Approbation du compte rendu du précédent comité directeur 

Le compte rendu du comité directeur du 20 octobre 2021 est mis en ligne sur l’espace partagé. Le document 
approuvé sera approuvé et déposé dans les documents Teams de l’équipe : « CRIFGym Comité Directeur » après 
examen et demande de rectification par les membres du comité directeur. 

 

1. Actualités fédérales 

La présidente présente ses vœux à tous les membres du comité directeur. 

• La reprise est analysée sous ses divers aspects en retenant les nombreux points positifs : 

- Les compétitions ont pu reprendre, en présence d’un public en général bien coopérant malgré les 
protocoles restrictifs. 

 

COMPTE-RENDU  
RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR 

lundi 3 décembre 2018 
Paris 

 

T.	+33	(0)1	49	42	94	91	 Comité	Régional	d’Ile	 de	France	
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Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
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- Les recyclages de juges se sont déroulés, le plus souvent avec un effectif plus réduit que prévu. Le comité 
directeur réaffirme la priorité de ne pas perdre de juges. Tout doit être fait pour capter et garder tous les 
juges n’étant pas encore recyclés. 

• La préparation de la semaine olympique se trouve bridée par la situation sanitaire. Déjà de nombreuses actions et 
animations institutionnelles sont annulées. Les initiatives plus locales venant des clubs réussissent à se mettre en 
place et doivent être saluées, comme Villeneuve-la-Garenne, comme Bois-Colombes, comme Clamart à destination 
des scolaires en partenariat avec le CDOS-92 et la mairie, comme bien d’autres dont nous n’avons pas le témoignage. 
Un appel va être diffusé aux clubs pour une communication de ces actions sur « Paris 2024 » quand c’est possible. 

• La fédération met en place des webinaires adressés sur des publics ciblés. Jean et Régis ont assisté à une séance sur 
la recherche. Il est regretté que le choix des axes de recherche imposés par l’ANS manquent d’ouverture vis-à-vis 
des dimensions sociales et sociétales du sport.  

 

2. Point financier 

Il n’y a pas eu d’imprévu hormis l’expérimentation PKR du 5 décembre à Vélizy. Les frais de cette organisation sont 
pris en charge par les subventions ANS, FFGym et Conseil Régional.  

Évolution des affiliations et licences : 
 saison 2019 saison 2021 fin-12 / 2021 fin-01 / 2022 

affiliations 239 234 231 232 
licences 60.650 46.712 48.043 50.093 

 
Ventilation par discipline : 
disciplines,  actuel / 2019                 

(CRIF) GAM GAF GR AER TRA TUM GAC GPT TMG 
-19,7% -33,1% -17,3% -19,0% -42,8% -3,1% -73,2% -18,1% -20,4% -36,6% 

 
Ventilation par département : 
 75 77 78 91 92 93 94 95 CRIF 

 actuel / 2019 -4,7% -18,4% -13,8% -29,6% -16,5% -21,2% -26,3% -21,6% -19,7% 
 
- Analyse des licences au 31 décembre 2021. 

48.043 licences réalisées pour une prévision budgétaire de 40.000 licences, soit une hausse de +8.043 
licences qui entraîne une augmentation brute de nos produits de 52.745€, ventilés pour 17.581€ sur l’exercice 2021 
et 35.164€ sur l’exercice 2022. 

- Remise sur cotisations régionales « jeunes » 
rappel : Le Comité Directeur a validé pour cette saison l’application d’une remise automatique sur les 

cotisations « jeunes » de 2,59 € (soit 8 € au lieu de 10,59 €). 
 à ce jour nous comptabilisons 34.362 licences à ce tarif donc l’aide exceptionnelle s’élève pour l’instant à 
88.997 €. 

- Vente du local de Noisy-le-Sec 
l’acte de vente du local  a été signé chez le notaire le 3/12/2021 pour un montant de 120.000 €. Le bien a 

été totalement amorti donc la valeur nette comptable est à zéro. Nous enregistrerons donc un produit dans notre 
budget de la totalité du montant de la vente. 

- Les subventions 
à ce jour, nous avons encaissé toutes les subventions attendues pour 2021 dont celles du plan de sauvegarde 

du Conseil régional IDF. 

- Aide à l’investissement = 113.130 €. Pour l’instant nous avons accompagné 83 clubs sur 104. 
- Aide au fonctionnement = 77.100 €. Il est proposé d’appliquer une remise sur la facture des licences pour 

les clubs concernés. La décision est soumise au vote. 

Cette disposition est adoptée à l’unanimité du Comité Directeur 
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3. Point sur les premières compétitions et nouveaux protocoles - représentants régionaux 

L’autorisation de la tenue de compétition est la très bonne nouvelle de cette reprise. Les protocoles mis en place 
sont ceux édictés de la fédération, dans le respect les règlements locaux édictés par les préfectures ou les 
municipalités.  

Les délégués régionaux aux compétitions se portent volontaires sur le document partagé sur le site Teams de 
l’équipe du Comité Directeur. 

 

4. Point sur les formations 

François-Régis Bruno rapporte que le CIFF a maintenu toutes les formations possibles.  
- Les formations fédérales 
- La formation BPJEPS 
- Les formations d’animateur dont tous les modules sont en place 
- Les formations et recyclages de juges. On souligne la très bonne solidarité entre les départements qui ont 

permis l’accueil transversal des juges sur des dates différentes. Un point va être fait avec chaque discipline 
pour identifier les juges n’ayant pas pu suivre la formation pour essayer d’organiser des rattrapages 
suffisants. 

 

5. Signature COT 

Les COT permettent l’octroi d’aides de la fédération pour mettre en action le programme Synergym 2024. La 
fédération a rendu ses arbitrages parmi les demandes des régions et des départements. Les comités doivent signer 
ces décisions malgré la difficulté de comprendre certaines décisions. 

 

6. Contrat d’engagement 

La fédération prend en main la diffusion de la loi sur l’engagement républicain auprès des clubs. Les associations loi 
1901, comme la plupart de nos clubs affiliés, doivent s’engager sur le respect des symboles de la république, et 
afficher cet engagement dans leurs locaux sous peine de ne plus pouvoir recevoir de subvention publique. Le 
CRIFGym pour sa part relaiera l’information et les consignes d’application auprès des clubs. 

 

7. Webinaire : Colosse aux Pieds d’Argile 

Une convention entre l’association et la FFGym prévoit que chaque Comité Régional doit mettre en place une 
action sur son territoire. Après plusieurs programmations et plusieurs reports, la date du 18 février est retenue pour 
un webinaire régional. Les clubs ont été informés et seront relancés. Cette première information s’adressera surtout 
aux encadrants et il est souhaitable que les Comités Départementaux motive le plus possible de participants.  

Il est souhaitable qu’une deuxième information soit mise en place pour nos jeunes adhérents, avec un discours 
adapté à ce public. 

Il est rappelé par ailleurs que le CROSIF et les CDOS relaient en ligne des sessions de prévention.  

 

8. Colloque des Structures déconcentrées 

Prévu le samedi 5 février, il prévoit d’aborder 
- point sur la situation fédérale, licences, Pass’Sport, COT, PSF, CTS 
- Paris 2024 et préparation des jeux 2028 et 2032, objectifs, restructuration, DRA, clubs formateurs, 

promotion de la journée olympique, recrutement des bénévoles, PAFENI 
-  Parkour, expérimentations et compétitions, stratégies de développement 
- BabyGym, projet d’évolution et échéancier 
- compétitions, saison en cours, compétitions de proximité, gestes qui sauvent 
- événementiels 2022 et 2023 
- mise en place du e-paiement 
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- projet numérique 
- Gym+, extension en entreprise et accord avec la société TrainMe, projet «Velogym+ autonomie» avec la 

fondation Paris 2024 
- médias et promotion, GymMag numérique et plateforme OTT, outils promotionnels 
- développement durable et éthique, expérience, consignes, sensibilisation et signalement des abus 

Un bilan sera tiré de cette journée d’échanges. Luc Fortier représentera le Comité Régional. 

 

9. Point technique par les RTR 

• GAM (Arnaud De Vauborel) 

Les engagements compétitifs sont maintenant clos et sont en baisse d’environ 40%. Les lieux d’accueil de 
compétitions sont trouvés petit à petit en allant vers les clubs et leur faire découvrir les possibilités d’aide à 
l’organisation.  

• GAF (Cédric Javard) 

Les engagements montrent également une baisse d’environ 40%. Les recyclages de juges sont organisés mais les 
effectifs ont fondu. Le point positif est que les clubs d’accueil de nos compétitions sont en nombre suffisant. 

• AER (Béatrice Coire) 

Les formations au jugement suivent leur cours. 

• TR-TU (Kathia Perrin) 

La discipline se porte bien avec très peu de baisse de licenciés et d’engagements.  

Les recyclages de juges ont tous été réalisés sans problème notable. 

Les lieux d’accueil des compétitions sont tous attribués et pourront même accueillir les compétitions d’autres 
régions. 

• TMG (Sara Henocque) 

Les recyclages de juges ont été réalisés. Il y a eu trop peu de nouveaux formés et beaucoup d’absents dans les 
recyclages. Les engagements sont en forte baisse (environ 50% pour le nombre d’équipes) et la finale régionale n’a 
toujours pas de club d’accueil. Au vu de l’allègement à venir des protocoles d’organisation, on suggère de démarcher 
à nouveau les clubs et les mairies. 

• GPT (Yann Petitpas) 

. les retours sur l’expérimentation PKR du 5 décembre sont très positifs. D’énormes remerciements sont adressés à 
Thomas Thibedore et Céline Allain. La compétition a été très difficile à organiser, sur 3 catégories d’âge, avec 155 
participants qui ont effectué 220 passages.  

. un webinaire a été organisé avec la ligue de Sport Adapté qui a réuni des participants d’environ 30 clubs. Un 
document a été produit. 

. la commission Baby travaille avec la fédération sur le projet de réforme de la discipline 

. Gym+ et PKR continuent leur mise en place. 

• GAc (Corinne Mercier) 

Les recyclages de tous les niveaux ont été menés à bien. Les lieux d’accueil des deux premières compétitions sont 
trouvés, il manque celui de la finale d’avril. 

• GR (Danièle Ayel) 

Les examens et recyclages de juges se sont déroulés. Les compétitions individuelles se sont tenues en octobre et 
décembre avec une baisse notable des engagements, d’environ 20%. La baisse semble bien plus modérée pour les 
compétitions d’ensembles qui débuteront en février. Les lieux sont tous trouvés sauf pour le mois de juin.  
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10. Présentation DRA - Situation du haut-niveau en IdF 

Un projet de restructuration du haut-niveau dans notre région est en cours d’élaboration, sous la coordination de 
Thomas Thibedore, en lien avec le comité régional et les référents techniques. 

Les objectifs de l’organisation : 
• assurer la relève des entraîneurs, par une formation de tous aux problématiques du HN et en fédérant un 

collectif d’entraîneurs régionaux autour du HN 
• créer une dynamique régionale en promouvant la performance comme outil de développement et en 

assurant les liens entre les comités techniques et les actions PAS 
• atteindre des objectifs sportifs : alimentation des pôles France, représentation de l’Île-de-France dans toutes 

les équipes de France, performance des gymnastes en Avenir et Espoirs 
• transformer la structure pour augmenter/adapter le nombre des clubs formateurs et améliorer la qualité 

d’accueil de ces clubs 

Les enjeux et les thématiques à traiter : 
• regroupements et stages 
• formation et suivi des entraîneurs franciliens 
• suivi des clubs formateurs et des clubs émergents 
• structuration du secteur scolaire (SES et SSS) avec le programme Access général 

Il est proposé de redéfinir les rôles dans le PAS : 
• nommer un référent PAS dans chacune des disciplines. Celui-ci connaît et partage les objectifs du 

responsable PAS national et du DHN.  Il aura la charge de décliner la politique HN fédérale en IdF. Il est le 
référent technique HN de la discipline et à ce titre est membre, ou invité, du CT. Il met en œuvre et 
coordonne les tests de détection propres à sa discipline. 

• confirmer le RTR comme le référent technique (élu) de sa discipline. Il s’assure du lien entre son CT et les 
actions PAS. 

• nommer pour chaque discipline olympique un référent salarié du CRIF-Gym. Son rôle est à la fois 
administratif et technique : il assure le lien entre les clubs et le comité régional et supporte les actions des 
comités techniques. 

 

11. Activité de la commission de labellisation 

Trois nouveaux accompagnateurs ont été formés et renforcent l’équipe d’accompagnement.  

MORSANG GR et UNION SPORTIVE RIS ORANGIS GRS ont obtenu la reconnaissance Bronze. CHELLES 
GYMNASTIQUE et SAINT SOUPPLETS GYMNASTIQUE sont dans la phase finale de leur démarche. 

La commission nationale a validé la reconnaissance Or de CLAMART GYM. 92, la reconnaissance Argent de UNION 
GYMNIQUE de BOUSSY SAINT ANTOINE et de FERTOISE ET MAISSOISE GRFM, le label Baby à ARGENTEUIL 
GYMNASTIQUE et enfin les labels Baby et Gym+ au club COURBEVOIE GYM' RYTHMIQUE qui devient le premier 
club de France à valider ces deux labels en plus de la reconnaissance Or. 

 

12. Activité de la commission médicale 

La commission s’est réunie en novembre et se réunira en février.  

- La mise à disposition de kits médicaux pour la prévention et les premiers soins en cas d’accident sont 
étudiés pour être mis à disposition des clubs formateurs 

- Des fiches pratiques sont élaborées  
- Les webinaires d’information médicale sont relayés 

 

13. Situation en regard du sport scolaire 

Fabrice Demazeux rend compte de la lenteur extrême de l’avancement du dossier. L’UNSS change d’équipe 
dirigeante. 
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14. Questions diverses 

• Robert Marchant va cette année encore instruire les dossiers de demande des récompenses fédérales. . Il est 
demandé aux Présidents des Comités Départementaux de répondre aux courrier de Robert. 

 
 
 
Clôture de la réunion à 22h45. 
 

le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


